

SÁBADO 27 DE OCTUBRE DE 2018

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVERSATORIO

IEEQ REALIZA CONVERSATORIO DE VIOLENCIA POLÍTICA

El IEEQ llevó a cabo el conversatorio 'Violencia Política en Razón de Género. Experiencias desde la piel', con el objetivo de conocer las experiencias de mujeres que participaron en el proceso electoral 2017-2018. Tal evento fue convocado por la Comisión de Igualdad Sustantiva y Derechos Humanos del Instituto, el Observatorio de Participación Política de las Mujeres en Querétaro –del que el IEEQ forma parte- y más de diez organizaciones de la sociedad civil. Concluido el conversatorio, se llevó a cabo el taller 'Herramientas para la gobernanza desde la perspectiva de derechos Humanos y de género', impartido por Natividad Cárdenas Morales, a integrantes de la LIX Legislatura del Estado, partidos políticos y ayuntamientos. La consejera Yolanda Elías Calles Cantú agradeció las intervenciones de quienes fueron candidatas en el proceso electoral inmediato anterior en el estado, las cuales permitirán elaborar un diagnóstico para prevenir y atender casos de violencia política de género. Mientras que la Directora del Instituto Queretano de las Mujeres, Valeria Guerrero Ángeles, señaló la importancia de reconocer avances en materia de paridad y diseñar estrategias para visibilizar las circunstancias que viven las mujeres que quieren incorporarse a la vida pública. (DQ 10)

ELECCIONES DE AUTORIDADES AUXILIARES

TODO LISTO EN SAN JUAN DEL RÍO PARA ELECCIÓN DE AUTORIDADES AUXILIARES

Por Luis Garduño

Los enlaces técnicos de la Comisión Especial Para la Elección de Subdelegados Municipales de San Juan del Río, recibieron primeramente la capacitación por parte de funcionarios del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y posteriormente el material que ocuparan para el proceso que se estará llevando a cabo en 40 comunidades del municipio. Erick Juárez Luna, Presidente de la Comisión, reveló a Rotativo que existen las condiciones para que el próximo domingo se lleve a cabo un proceso limpio, claro, transparente y sobre todo de gran participación democrática, por parte de los habitantes de estas 40 comunidades donde habrá jornada electoral para elegir autoridades auxiliares. El también regidor reconoció el apoyo de las autoridades del IEEQ, que no solamente aseveró, los han apoyado con la organización de este proceso, sino que también estarán atentos a su desarrollo, lo que fortalece la confianza de que esta será una jornada ejemplar y de gran participación. El representante popular señaló que mañana sábado cerrarán campaña los aspirantes a las 64 Subdelegaciones que forman parte de este municipio, de los cuales reiteró 83 son hombres y 53 son mujeres. Destacó el hecho de que el alcalde Guillermo Vega Guerrero, ha estado muy atento al desarrollo de este proceso que el próximo domingo culmina y donde los ganadores se estarán sumando como autoridades auxiliares de su gobierno. De esta manera se diseñará un esquema de trabajo que permita llevar obras y acciones para beneficio de sus comunidades. Juárez Luna, manifestó que los enlaces técnicos de la comisión a su cargo cuentan no solo con la capacitación correspondiente, sino también con el material electoral necesario, para que el próximo domingo instalen las correspondientes casillas y en punto de las 9 de la mañana se inicie de manera simultánea la votación en las 40 comunidades. Finalmente señaló que los resultados finales de este proceso se podrían conocer en la tarde noche de este domingo, sin embargo, se estaría haciendo un pronunciamiento oficial hasta el día siguiente.

<https://rotativo.com.mx/noticias/locales/san-juan-del-rio/734422-todo-listo-en-san-juan-del-rio-para-eleccion-de-autoridades-auxiliares/>

SÁBADO 27 DE OCTUBRE DE 2018

<https://lacronicaregional.com/2018/10/26/eleccion-de-subdelegados-se-hara-este-domingo/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

ULISES RUIZ AMAGA CON REBELIÓN EN EL PRI

El PRI debe abrirse a su militancia pues, en caso contrario ésta se rebelará, declaró en visita a Querétaro, Ulises Ruiz, quien advirtió que “los amigos” de Enrique Peña buscan repartirse las diligencias del partido antes de que el funcionario concluya su mandato presidencial. (DQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: VAN 10 DENUNCIAS CONTRA PROFES POR ABUSO

El coordinador general de USEBEQ, Enrique de Echavarri Lary, dio a conocer que en lo que va de la actual administración estatal, se han presentado 10 casos vinculados a presunto abuso sexual en escuelas queretanas. (DQ, principal)

EUQ: INEGI: ESTADO NO REGISTRÓ MUERTES DE POLICÍAS

El Inegi informó que debido a los bajos índices de inseguridad que tiene Querétaro, se ubica entre los siete estados que durante 2017 no presentaron fallecimientos de policías durante el ejercicio de su labor. (EUQ, principal)

AM: QUERETANOS CUMPLEN CON PENSIÓN FAMILIAR

El estado de Querétaro se encuentra por arriba de la media nacional en materia de obligaciones de manutención familiar, en la cual, la entidad cuenta con 517 casos de incumplimiento, de acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública y la Sala Familiar del Poder Judicial del estado. (AM, principal)

N: TENDRÁ UAQ 10%

El gobernador Francisco Domínguez Servién dijo que mantendrá su compromiso de aumentar el presupuesto a la UAQ en 10%, y que el rubro educativo tendrá un aumento en materia presupuestal para 2019, pese a que a nivel federal no habrá incremento. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

ENTREGA GOBERNADOR DISTINTIVO DE PUEBLO MÁGICO A AMEALCO

En la Plaza principal de Amealco de Bonfil se presentó el nombramiento oficial de Pueblo Mágico; ante cientos de amealcenses el gobernador Francisco Domínguez entregó el distintivo que lograron el pasado 11 de octubre durante la Feria Nacional de Pueblos Mágicos. (EUQ, AM, N)

ENTREGA FDS CENTRO TÁCTICO Y OPERATIVO DE LA POES EN AMEALCO

El gobernador Francisco Domínguez Servién hizo entrega del Centro Táctico Operativo 5 de la PoEs, el cual está ubicado en el municipio de Amealco; la inversión, de acuerdo con cifras oficiales, fue de 6 millones 998 mil 960 pesos de recursos estatales, legislativos y municipales. Mencionó que en la zona ya se cuenta, también, con

SÁBADO 27 DE OCTUBRE DE 2018

instalaciones de la FGE, habrá un cuartel de la Sedena y un edificio de la Policía Municipal con el fin de crear un clúster de seguridad. (CI, DQ, N)

ENTREGA PANCHO DOMÍNGUEZ 2.9 MDP EN APOYOS PARA HABITANTES DE PEDRO ESCOBEDO

Con una inversión estatal de 2 millones 900 mil pesos del programa Hombro con Hombro, el gobernador Francisco Domínguez entregó vales por 500 pesos, como medida para abatir la pobreza extrema en la comunidad de San Clemente, Pedro Escobedo. El mandatario añadió que 21 localidades de dicho municipio se verán beneficiadas con estos vales, así como con el programa para el apoyo de la economía familiar con la entrega de 10 mil pares de zapatos. (CI, EUQ, N, ESSJR)

FDS REITERA RESPETO AL PARO DE LA UNIVERSIDAD

El gobernador Francisco Domínguez Servién se dijo respetuoso del paro nacional de las universidades públicas, al que se sumará la UAQ; sin embargo, recordó que en términos presupuestales él “debe repartir la s’bana” para todos los sistemas educativos del estado. (EUQ)

DESARROLLAN CINCO PARQUES INDUSTRIALES

Cinco nuevos parques industriales se encuentran en desarrollo en estos momentos en el estado de Qro., complejos que implican 700 hectáreas de superficie que estará disponible para albergar la llegada de nuevas inversiones, informó el titular de la SEDESU, Marco Antonio del Prete Tercero. (DQ)

AIQ NO AFECTA A CAMPO: SEDESU

El Aeropuerto Intercontinental de Querétaro no incrementará sus dimensiones territoriales, por lo que no se prevé que afecte a las áreas agrícolas que se encuentran cercanas, aseguró el Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU. La extensión territorial del AIQ es de 651 hectáreas, y se encuentra delimitadas por el Plan Maestro de Desarrollo. (AM)

DISPONE GOBIERNO FEDERAL DE 40 HECTÁREAS EN QUERÉTARO

Por Jahaira Lara

El gobierno federal cuenta con predio de 40 hectáreas que colindan con el lindero sur del AIQ, pero falta que éste sea cedido a la Sedena, así lo informó Marco del Prete, titular de la Sedesu. (N)

CÁNCER CURABLE SI SE DETECTA A TIEMPO

La SESEQ se une a las actividades del Día Nacional de la Lucha contra el Cáncer-26 de octubre-y da a conocer datos de importancia sobre esta enfermedad. (N)

SESEQ LLAMA A VACUNARSE CONTRA INFLUENZA

El Secretario de Salud, Julio César Ramírez Arguello, dio a conocer que un crecimiento del 1.5 % se registró este año en el número de vacunas por el cual llamó a la población de San Juan del Río a vacunarse y evitar el contagio de este virus de temporada. (ESSJR)

REGISTRA USEBEQ 10 CASOS DE DOCENTES VINCULADOS A PRESUNTO ABUSO SEXUAL

Pese a tener registro de 10 casos de docentes relacionados con denuncias por presunto abuso sexual, seis han recibido únicamente recomendaciones o sanciones que no derivaron en la separación del cargo, reconoció Enrique de Echávarri Lary, coordinador de la USEBEQ. (CI, DQ, ESSJR)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 27 DE OCTUBRE DE 2018

SEPARAN A PROFESOR ACUSADO DE ABUSO SEXUAL

Enrique de Echávarri, titular de la USEBEQ, dio a conocer que el profesor vinculado con presunto abuso de menores se encuentra separado de sus funciones, aunque con goce de sueldo. Aclaró que ese profesor cuenta con dos plazas, una en la mañana y otra en la tarde; y por el momento no ha habido elementos para suspenderle el pago o imponer una sanción, como la recesión del contrato. (N)

CELEBRA 31 ANIVERSARIO LA ESCUELA DE LAUDERÍA

Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, asistió a la ceremonia con motivo del 21 Aniversario de la Escuela de Laudería en Querétaro. Botello Montes agradeció la invitación del director de la Escuela de Laudería, Jorge Alejandro Díaz Martínez, “es un gusto, estar en este ambiente de apreciación de los sonidos y de la vida misma”. (N)

HABRÍAN SIDO 5 LOS MENORES QUE FUERON ABUSADOS: DIF

Por Rubén Pacheco

Juan Pablo Rangel, director del DIF Estatal, dijo que la dependencia fue informada por la FGE para intervenir en el caso del presunto abuso de 5 menores, cuyo presunto responsable es un profesor. La FGE inició una carpeta de investigación por el delito de abuso sexual en agravio de

LA SEGURIDAD ES RESPONSABILIDAD DE TODOS

En atención a las inquietudes del sector restaurantero, el Secretario de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados, se reunió con miembros del Consejo Queretano de restauranteros. A.C. que agrupa a negocios del ramo de Querétaro, San Juan del Río, Corregidora, Ezequiel Montes, Pedro Escobedo. (DQ)

PODER LEGISLATIVO

PUGNARÁ HUGO CABRERA POR PRESUPUESTO SUFICIENTE PARA LA UAQ

Hugo Cabrera Ruiz, diputado local priista, aseguró que buscarán soluciones para que la UAQ cuente con el presupuesto suficiente para el 2019 que permita impulsar proyectos estratégicos y dar continuidad a la infraestructura de la institución. (N)

PAN Y PRI MANIFIESTAN DISPOSICIÓN PARA DOTAR A LA UAQ DE MÁS RECURSOS

Hay disposición entre los diputados de PAN y PRI para llevar más recursos a la UAQ, frente a la decisión de esta casa de estudios de sumarse al paro nacional de universidades en demanda de más recursos. La Diputada del PAN, Beatriz Marmolejo, Presidenta de la Comisión de Educación de la Legislatura local, anunció que este grupo Legislativo sostendrá una reunión con la Rectora de la UAQ para conocer sus necesidades presupuestales, luego de que el Consejo Universitario aprobó el proyecto económico para 2019. (DQ)

DIPUTADO DEFIENDE CONSULTA CIUDADANA SOBRE AEROPUERTO

Las denuncias realizadas en redes sociales sobre votos duplicados en la consulta sobre el Nuevo Aeropuerto Internacional (NACM) no desvirtúan el ejercicio, aseguró el diputado de Morena, Raúl Chávez, quien aseguró que 99 por ciento de los sufragios emitidos son válidos. (AM)

SÁBADO 27 DE OCTUBRE DE 2018

PRESENTAN MAURICIO KURI Y GINA CRUZ INICIATIVA PARA FORTALECER LA INDUSTRIA VINÍCOLA DEL PAÍS

Los senadores panistas, Mauricio Kuri González y Gina Andrea Cruz Blackledge presentaron las reformas a la Ley del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios, con el fin de crear un apartado tributario exclusivo para el vino de mesa, que ayude a fortalecer, fomentar y desarrollar la industria vinícola en el país. (RR, N, ESSJR)

PODER JUDICIAL

AVANZA ADOPCIÓN DEL SISTEMA DE JUSTICIA ORAL

86.1% de los asuntos en materia penal que se encuentran en trámite en el Poder Judicial del Estado de Querétaro, se procesan a través del nuevo sistema acusatorio oral. En la entidad únicamente 3.9% de los procesos en trámite se realizan mediante el sistema tradicional. Con ello Querétaro es uno de los estados en donde más ha avanzado la implementación de este sistema, y se encuentra por arriba de la media nacional que es de 65.9% de los procesos tramitados en el nuevo sistema. Así lo detallan los resultados del octavo Censo Nacional de Impartición de Justicia Estatal elaborado por el Inegi. (AM)

SENTENCIADO, 64% DE LA POBLACIÓN PRIVADA DE LA LIBERTADA

Alrededor de 64% de la población privada de la libertad en Querétaro recibió sentencia, mientras que 36% de los mismos se encuentran en espera. Con ello, Querétaro se sitúa por arriba de la media nacional y entre los 20 estados con mayor avance en este sentido. Esto, de acuerdo con los resultados del noveno Censo Nacional de Gobierno, Seguridad Pública y Sistema Penitenciario publicado por el Inegi. (AM)

CASO DE TRATA EN MODALIDAD DE ESCLAVITUD SIENTA UN PRECEDENTE: J.A. ORTEGA

El Tribunal Superior de Justicia del Edo. generará un precedente legal sobre el delito de trata de peronas, vinculadas a dicho hecho en su modalidad de “escñavidud”, contra una menor maltratada, aseveró el magistrado Predidente del organismo, José Antonio Ortega Cerbón.
(DQ)

MUNICIPIOS

INSTALAN COMISIÓN DE TRABAJADORES MIGRANTES EN EL H. AYUNTAMIENTO

La administración 2018-2021 trabajará a favor de los migrantes, indicó el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, en la instalación de la Comisión de Trabajadores Migrantes, misma que es encabezada por el Regidor Juan Carlos Briz Cabrera. Nava Guerrero recordó que en la entidad se realiza la Caravana del Migrante para poder apoyar a nuestros connacionales en su regreso a Querétaro, misma en la que él mismo ha participado, por lo que se comprometió a brindar el apoyo que se requiera para la edición de este año. (AM, N)

ENTREGA ROBERTO SOSA MÁS DE 3 MIL 600 BECAS A ESTUDIANTES DE CORREGIDORA

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, hizo entrega de 3 mil 619 becas por un monto de 3 millones 227 mil 600 pesos para estudiantes desde nivel preescolar hasta universidad, en la Unidad Deportiva de La Negreta, donde reiteró su compromiso por la educación para que este municipio siga siendo punta de lanza en esta materia. (ADN, CQRO, DQ, RR)

SÁBADO 27 DE OCTUBRE DE 2018

INFORMACIÓN GENERAL

AGENTES INMOBILIARIOS NO PEDIRÁN PRÓRROGA PARA LA APLICACIÓN DE LA LEY INMOBILIARIA

Agentes inmobiliarios no pedirán prórroga para la aplicación de la Ley Inmobiliaria de Querétaro que entra en vigor el próximo 17 de noviembre, sin embargo, una vez que empiece a operar sí se vislumbran algunas revisiones así lo señaló la presidenta de la AMPI, María Elena Herrera. (N, DQ)

CONFIRMADO: PUEDE VOTAR HASTA 3 VECES EN CONSULTA

Durante el desarrollo de la Consulta nacional para el Nuevo Aeropuerto Internacional de México en el estado. El Universal Querétaro pudo constatar que sí es posible votar en más de una ocasión. (EUQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Gabriela se quedó vestida y alborotada. Nos cuentan que la regidora Gabriela Moreno Mayorga se quedó vestida y alborotada, ya que después de presumir la asistencia del senador de la República, Gilberto Herrera Ruiz, a la instalación de la Comisión de Servicios Públicos Municipales que preside en Corregidora, el ex rector no llegó. Aunque se desconocen las causas de la ausencia de Herrera Ruiz, nos dicen que es un hecho que la estrategia para jalar reflectores le sigue fallando a la presidenta del PT en Querétaro. (EUQ 2)

EXPEDIENTE Q

Pr Adán Olvera

Todo Cambia. Una de las cosas que hacer notar que las ciudades crecen y que no son lo mismo con el paso de los años, es la conformación de nuevas comunidades y el cambio en las costumbres y en las cosas que normalmente la gente observa todos los días. Visitar un panteón en Querétaro, nos puede dar una idea de cuánto hemos cambiado y de la nueva conformación de la población de Querétaro y de los nuevos flujos migratorios existentes. El panteón de San Pedro Mártir en Querétaro, es un claro ejemplo de lo que le trato de comentar y es que por ejemplo sabía usted que, en una de las tumbas de este panteón, se puede ver como decoración una estatua de San Judas Tadeo, que no trae un garrote o mazo, sino un rifle de alto poder, probablemente lo quiera parecerse a un fusil Avtomat Kalashnikov conocido como AK 47 o Cuerno de Chivo. Otra cosa que ahí sucede es que los veladores y guardias de es panteón tienen que lidiar con los rateros de metales, que se pueden encontrar en las rejas que rodean las tumbas y algunos féretros que tienen cobre y que son desmantelados por rateros sin escrúpulos que vandalizan estos materiales, para venderlos con chatarreros y ganarse unos cuantos pesos. De Rebote. En el PRI les acaban de mandar un delegado del comité ejecutivo nacional, no precisamente con las mejores cartas credenciales y es que aseguran que no ha podido ayudar mucho en los lugares que lo han mandado. Antonio Lugo Morales, tendrá una tarea importante en un partido dividido y que muchos quieren quedarse con lo poco que queda de ese instituto. (DQ)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 27 DE OCTUBRE DE 2018

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**EN BREVE****IEEQ realiza
conversatorio de
violencia política
de género**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo el conversatorio "Violencia Política en Razón de Género. Experiencias desde la piel", con el objetivo de conocer las experiencias de mujeres que participaron en el proceso electoral 2017-2018.

Tal evento fue convocado por la Comisión de Igualdad Sustantiva y Derechos Humanos del Instituto, el Observatorio de Participación Política de las Mujeres en Querétaro -del que el IEEQ forma parte- y más de diez organizaciones de la sociedad civil.

Concluido el conversatorio se llevó a cabo el taller "Herramientas para la gobernanza desde la perspectiva de derechos humanos y de género", impartido por Natividad Cárdenas Morales, a integrantes de la LIX legislatura del estado, partidos políticos y ayuntamientos.

La consejera Yolanda Elías Calles Cantú agradeció las intervenciones de quienes fueron candidatas en el proceso electoral inmediato anterior en el estado, las cuales permitirán elaborar un diagnóstico para prevenir y atender casos de violencia política de género.

Mientras que la directora del Instituto Queretano de las Mujeres Valeria Guerrero Ángeles señaló la importancia de reconocer avances en materia de paridad y diseñar estrategias para visibilizar las circunstancias que viven las mujeres que quieren incorporarse a la vida pública.